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一 般 質 問 通 告 書 
  令和３年２月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

６ 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症について 

  新型コロナウイルス感染症は、市民生活においてかつて経験したことのない影響が多

岐にわたり生じている 

  市民の生命と健康を最優先し、検査体制の充実と治療薬・ワクチン等の確保が必要で

ある 

  また、地域において好循環を実現していくため、地域がその実情に応じ、きめ細やか

に必要な事業を実施する事が必要である 

  新型コロナウイルス感染症の危機を乗り越え、次の世代に未来をつなぐため、感染症

防止と経済活動の両立を実現していくことが重要であると考える 

  そこで、当市における新型コロナウイルス感染症への対応について伺う 

 ⑴ 市独自支援施策の現状と課題、今後の支援策 

⑵ 市臨時診療所の成果と今後の対応 

⑶ 新型コロナワクチンの接種体制 

２ 自治体デジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）について 

  国は、デジタル社会の構築に向けた取り組みを全自治体において着実に進めていくた

め「自治体デジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）推進計画」を策定（令和２年12

月25日）した 

  自治体ＤＸは、人口減少や少子高齢化が進む当市において、持続可能なまちづくりと

地方創生に向けた取り組みを進め、効率的な行政運営を推進していく上で、取り入れて

いくべき考え方や技術であると考える 

  そこで、当市における今後の自治体ＤＸの考え方、進め方について伺う 

 ⑴ 自治体デジタル化の現状と課題 

⑵ 自治体ＤＸの方向性 

⑶ 自治体ＤＸのメリット・デメリット 

⑷ 自治体ＤＸによる住民サービスの向上 

７ 千 田 恭 平

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 公共施設保有の見直し方針について 

 ⑴ 見直しの基本的考え方は 

 ⑵ 「廃止」「譲渡」対象施設について伺う 

 ⑶ 今後の進め方について伺う 

２ 地域情報化（光ファイバ整備）について 

  これまでの進捗状況と今後の進め方について伺う 

３ 新たな県立高等学校再編計画後期計画（最終案）について 

 ⑴ どのように評価するか 

 ⑵ 今後の働きかけについて伺う 

８ 金 野 盛 志

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 資源・エネルギー循環型まちづくりについて 

  地域新電力への取り組み方針について伺う 

２ 公共施設等総合管理計画について 

  活用（譲渡）のあり方について伺う 

３ 県境隣接地域県立高等学校入学志願取扱協定について 

協定の必要性について、市の見解を伺う 
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９ 菅 野 恒 信

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍での市民の幸福を目指すＳＤＧｓの市政について 

⑴ ＳＤＧｓを支える憲法・地方自治法に立脚した市政をどのように考えているか 

⑵ コロナ禍の子どもを守る福祉・保育充実をどのように考えているか 

⑶ 所得向上施策の具体化をどのように考えているか 

⑷ 生活困窮者への相談・支援強化をどのように考えているか 

⑸ 自死対策の取り組みについて伺う 

２ 地球・人類を救う脱炭素宣言について 

⑴ 世界的要請である脱炭素宣言を早期に取り組むべきと考えるがいかがか 

⑵ 萩荘赤猪子地区の太陽光発電所建設のための市有地の賃貸借契約を解除すべきと考

えるがいかがか 

10 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 除雪対策について 

⑴ 除雪対象の計画路線の数と距離数の内訳はどのようになっているのか 

  東地区と西地区ごとに伺う 

⑵ 計画路線以外の市道の数と距離数は 

⑶ 計画路線以外の市道の除雪は誰がやるのか 

⑷ 計画路線以外の市道の除雪に関しての要請、問い合わせはあったのか 

⑸ この冬の大雪で、雪下ろしや玄関前の除雪の依頼の要請はどれだけあったのか 

２ 新型コロナワクチンの接種体制について 

 ⑴ 個別接種と集団接種に分けた意図は 

 ⑵ 病院や施設に入っている方への対応は 

 ⑶ 接種会場へのバスによる送迎を考えているか 

11 武 田 ユ キ 子

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍による市民生活及び地域経済への影響・緩和策について 

 ⑴ 市の支援制度の活用状況・執行率・効果の検証・継続・創設は 

⑵ ２度目の緊急事態宣言の発出、延長になったことにより、対象地域いかんにかかわ

らず、全国で外出自粛が続き、関連する事業者や市民生活にさらなる影響が出ている

と思慮する 

  したがって、緊急事態宣言対象地域いかんにかかわらず、国において支援策を講ず

る必要があると思うが、市としての考えを伺う 

⑶ 新型コロナウイルス感染症関連のワンストップ相談窓口の継続について伺う 

２ 日本郵便株式会社との包括連携協定について 

当市においては、広大な市域に加え施設保有の見直し等により行政サービスの維持確

保策が急務と捉えるが、増田寛也日本郵政社長が「全国約２万４千の郵便局ネットワー

クを用いて、過疎地域を中心に自治体業務の受託など地域サービスの拠点に活用する」

という方針を示した 

これまでも個別に、地域見守り活動、道路損傷の情報提供、不法投棄の情報提供、防災

協定等、自治体と連携した取り組みを実施してきており、当市においても実績がある 

日本郵便株式会社との包括連携協定締結に向けて、提案を待つという姿勢ではなく協

働の考えに立って積極的に進める考えはないか 

３ 資源・エネルギー循環型まちづくりについて 

  現在候補地を検討している一般廃棄物処理施設に係る余熱活用施設（地域振興策）に

ついて 

 ⑴ 基本的な考え方について伺う 

 ⑵ 建設地域住民の意見要望等の扱いについて伺う 
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12 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 令和３年度教育委員会教育行政方針に掲げる社会教育と市民センターのかかわりにつ

いて 

⑴ 市が目指す社会教育の姿について伺う 

⑵ 市民センターが果たす社会教育の役割を伺う 

２ 奥の細道サミットについて 

令和３年度開催予定の奥の細道サミットの内容について伺う 

３ 屋内型子どもの遊び場の整備について 

⑴ これまでの経過と今後のスケジュールを伺う 

⑵ 屋内型子どもの遊び場をベゴニア館以外にも整備する考えはないのか伺う 

４ 市政運営の総括について 

⑴ 行政サービスの質の向上が図られてきたか伺う 

⑵ 新型コロナウイルス感染症に対する市の独自支援策の成果について伺う 

⑶ 子育て支援策を充実させるなど、市に人を呼び込むような新たな人の流れの創出が

必要と考えるが見解を伺う 

５ 男女共同参画社会推進に向けた取り組みについて 

 ⑴ 第４次いちのせき男女共同参画プランの策定状況について伺う 

⑵ 男女共同参画の視点から見た防災の取り組みについて伺う 

13 門 馬  功

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍における経済支援について 

 ⑴ 各種経済支援事業のうち主なものの給付状況並びに支援事業の評価について伺う 

 ⑵ 市内事業所の業種ごとにおける経営状況をどのように捉えているのか伺う 

２ ＧＩＧＡスクール構想への取り組みについて 

 ⑴ ＧＩＧＡスクール構想をどのように捉え、取り組んでいくのか考えを伺う 

 ⑵ 各教科等の指導におけるタブレットの具体的活用方法について伺う 

３ 生活道路の整備について 

 ⑴ 直近３カ年の生活道路の整備に関する決算額及び整備路線数について伺う 

 ⑵ 舗装整備率の現状と目指す整備率について伺う 

４ 東日本大震災後の災害時に備えた取り組みについて 

大震災の経験を踏まえ、災害時に備えてどのような取り組みを行ってきたか伺う 
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14 千 葉 信 吉

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 企業誘致と雇用環境整備に向けた課題について 

⑴ 北上製紙株式会社跡地への企業立地を含めた進捗状況は 

⑵ 旧ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所の利活用を含めた今日までの協議

の状況は 

⑶ ＩＬＣ誘致に向けた準備室(仮称)等への旧ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関

事業所の活用が計画されているが、協議内容と進捗状況は 

⑷ 一関工業高等学校の再編計画が岩手県教育委員会から示されたが、当市の雇用・企

業等に対する影響をどのように捉えているか 

⑸ モノづくりの観点から一関工業高等学校と一関工業高等専門学校との連携などのつ

ながりは大変重要と考える 

存続すべきと考えるが、どのような働きかけを行うのか  

⑹ 安定した雇用の確保に向けた、企業誘致の課題と今後の取り組みは 

２ 教職員の労働環境整備と教育の保障について 

 ⑴ 教職員の長時間労働の解消に向けた今日までの取り組みと改善状況は 

⑵ 労働環境の見直し等「働き方改革」に向けた労働実態調査は行われているのか  

⑶ 「働き方改革」の取り組みから明らかになったことと今後の改善策は 

⑷ 教職員の健康管理と精神疾患の実態とそのケアの状況は 

⑸ きめ細かな教育環境整備を考えると少人数学級のさらなる推進と教職員の増員が必

要と考えるがいかがか 

⑹ 小中学校へのタブレット端末の導入と活用状況は 

⑺ タブレット端末の破損汚損等の保障、また通信料等の維持管理費費用負担は 

⑻ 通信環境が十分ではない家庭もあると考えるがその対応は 

⑼ 教職員へのタブレット端末操作等の研修・訓練等の教育をどのように考えているの

か 

⑽ 教職員の多忙化解消に向けて抜本的な見直しが必要と考えるがいかがか 

15 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 貧困対策について 

 ⑴ 生活保護の申請で行われる「扶養照会」について、照会の範囲や金銭的援助の実態

を伺う 

 ⑵ 子どもの貧困対策の一つとして、就学援助制度は重要である 

   現在の周知方法、申請状況について伺う 

 ⑶ 教育格差が広がっていると指摘されている 

   教育の機会を保障するため、無料塾などの学習支援事業に取り組む考えはないか伺

う 

 ⑷ 国民健康保険税の高すぎる負担率軽減のためにも、子どもの均等割を免除すべきと

考えるがいかがか 

２ 在宅介護の支援策について 

介護者に対する「介護手当」の支給額を増額する必要があると考えるがいかがか 

16 那 須 茂 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 町なかの雪の除雪について 

⑴ 市民が除雪した雪の排出はできないか 

⑵ 側溝を活用した除雪はできないか 

２ 新型コロナウイルス感染症への支援策について  

  事業所家賃給付金の詳細について伺う 
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17 千 葉 大 作

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 勝部市長の11年間を振り返っての所感 

 ⑴ 主要な実績と成果の総括は 

 ⑵ 課題があるとすれば何か、その対応は 

 ⑶ 市長が目指す市政運営の市民の評価は 

 ⑷ 令和３年度予算編成の肝は 

２ 大雪対策について 

 ⑴ 雪害に対する国・県・市の対応について 

  ・ パイプハウス倒壊農家への具体的支援策は 

  ・ 果樹被害農家の状況把握と対策は 

⑵ 除雪対応について伺う 

３ 令和３年産米の生産調整について 

 ⑴ 昨年コロナ禍の中で、米の消費が伸びず、米価が下落したが、本年産米はさらに下

ぶれする可能性がある 

   全国で6.7万ヘクタールの主食用米からの転換が必要とされ、一関市は100ヘクタ

ールとしたが、その周知はどうするか伺う 

 ⑵ 主食用米生産と飼料用米、ホールクロップサイレージ用イネへの転作等において、

所得格差が生じないようにするため、行政はどう対応するか伺う 

18 沼 倉 憲 二

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

  施政方針では、ワクチン接種を最優先の課題であると述べている 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症対策とワクチン接種について 

  ・ 感染予防対策と発生後の対応についての課題は 

  ・ 生活支援と経済支援の検証と課題は 

  ・ ワクチン接種の課題と取り組みは 

⑵ 財政調整基金・市債管理基金活用による市独自の対策強化が必要と考える 

  ・ 影響度合いが深刻な業種や収入が激減した人、最前線の医療や介護の現場へ基金

を活用したピンポイントの対策をする考えはないか 

２ 国民健康保険事業の運営について 

  施政方針では、国民健康保険事業の財政基盤強化を図るため、国への要望や医療費の

適正化を図るとなっている 

 ⑴ 新年度に国保税の引き上げの方針が示されているが、国保運営の現状と引き上げの

理由と今後の見通しは 

 ⑵ 医療費適正化の取り組みとその効果は 

 ⑶ 市の一人当たりの医療費と国保税負担は、県内14市の中でどのような水準になって

いるのか 

 ⑷ 市が国保運営に財政支援する必要があるのではないか 

３ 林業振興による中山間地の振興について 

  施政方針では、未来に向けた取り組みや地域資源の視点から、林業振興が述べられて

いる 

 ⑴ 山林が多く、少子高齢化、人口減少が進む中山間地の振興策は 

⑵ 新年度の林業振興の具体的な推進策・体制強化は 

⑶ 地元産材利用建築への補助や東京都のようなブロック塀から木の塀への改修を進め

るなど地元木材の需要拡大の具体的な事業に取り組むべきではないか 

⑷ 木材のカスケード利用を促進し、利用されていない木材チップ発電によるバイオマ

ス産業都市構想を推進すべきではないか 

⑸ 林業振興が、中山間地活性化の大きな原動力であり、取り組みを強化すべきと考え

るがいかがか 
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19 佐 藤 幸 淑

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症による市民生活への影響等について 

⑴ 新型コロナウイルス感染症による地元企業への影響を伺う 

⑵ 新型コロナウイルス感染症による地元経済の動向を伺う 

⑶ 新型コロナウイルス感染症支援策の実績評価を伺う 

⑷ 令和３年度への支援策の展望を伺う 

⑸ 安心した経済活動を行うためにＰＣＲ検査の対象範囲を拡大する考えはないか伺う

２ 難聴児への支援について 

 ⑴ 難聴児への補聴器や補助器購入に対する支援策及び申請手続方法について伺う 

 ⑵ 難聴児への言語訓練並びに言語指導者の現状について伺う 

 ⑶ 難聴児への教育現場での支援について伺う 

 ⑷ 難聴児への支援の充実を望むが市の考えを伺う 

３ 一関市ふるさと応援寄附（ふるさと納税）の取り組みについて 

 ⑴ 令和２年度の実績をどのように評価しているのか伺う 

  ・ 令和２年度１月末現在までの実績 

  ・ 目標設定額 

  ・ 目標返礼品数 

 ⑵ 令和３年度の展望を伺う 

20 佐 藤 雅 子

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 公共交通の課題について 

⑴ 民間路線バスの縮小と市内地域間の幹線交通の確保について 

・ 路線バスの廃止や減便が生じているか伺う 

・ 国の被災地特例制度の内容と制度廃止後の市への影響について伺う 

⑵ 公共交通の維持に係る財政負担の増加が懸念されるが、2017 年度から 2019 年度の

負担額の推移と今後の見通しを伺う 

⑶ 高齢化社会に対応した公共交通の再編について 

 高齢者ニーズに対応したデマンド型乗合タクシーの現状と今後のエリア拡大の見通

しについて伺う 

⑷ 観光客の受け入れ体制の整備について 

  観光振興や観光客の受け入れ体制の整備、インバウンドの対応を強化し、観光地へ

の移動手段の充実を図るための取り組みを伺う 

⑸ 前沢線の路線変更について 

住民説明会の内容や住民の要望について伺う 

２ 保育行政について 

 ⑴ 出生数が減少する中、３歳未満児の保育ニーズは高まっている 

令和２年４月１日のゼロ歳児の人数と今後の保育ニーズへの対応状況について伺う

⑵ 入所児童が年々減少している田河津児童館の現状と今後の対応について伺う 


